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Beginn: 19:30 Uhr Sitzung-Nr: 16/or/004/2009 
Ende: 20:45 Uhr WP.: 2009/2014  
    
 

NIEDERSCHRIFT 
 

über die am 01.12.2009 
im Sitzungszimmer des Gemeindehauses, Waldstraße 6, 76855 Annweiler-Gräfenhausen 

stattgefundene 4. Sitzung des Ortsbeirates der Stadt Annweiler am Trifels-Stadtteil Gräfenhausen 
 

 
Zu Beginn der Sitzung waren anwesend: 
 
 Ortsvorsteherin 
Sonja Keßler  
 Ortsbeiratsmitglieder 
Georg Kempf  
Michaela Kloos  
Hermann-Rudolf Pas  
Gisela Monika Zimmerle ab 20.45 Uhr bei TOP 7.3. 
Gerhard Fischer  
Jürgen Mathes  
Pirmin Voos  
Ludwig Funk  
 Stadtbürgermeister 
Thomas Wollenweber  
 Erster Beigeordneter 
Frank Thomas  
 Schriftführer 
Linda Baumann  
 
Abwesend: 
 
 stellvertretender Ortsvorsteher und Ortsbeiratsmitglied 
Gustav Kühner jun. entschuldigt 
 Ortsbeiratsmitglieder 
Matthias Gröber entschuldigt 
Karl Jost unentschuldigt 
Ralf Aubel entschuldigt 
 Beigeordneter 
Hans Joachim Fette entschuldigt 
 
 
 

Tagesordnung: 

A. Öffentlicher Teil 
 1 Einwohnerfragestunde 
 2 Breitbanddialog - Feststellung des Bedarfs - 
 3 Festlegung Termin Seniorennachmittag 
 4 Homepage Annweiler-Gräfenhausen -Sachstandbericht- 
 5 Planung einer Ortsbegehung 
 6 Informationen 
 7 Anfragen 
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Die Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Sitzung. Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 
wurden keine erhoben. 
 
 
 1 Einwohnerfragestunde 
 
Keine Anfragen. 
 
 2 Breitbanddialog - Feststellung des Bedarfs - 
 
Der grundsätzliche Bedarf an einem schnellen Internetzugang soll mittels eines Schreibens festgestellt 
werden. Das Schreiben soll an jeden Haushalt gehen und wird von Mitgliedern des Gremiums bei den  
Bürgern abgeholt. Danach soll eine Informationsveranstaltung erfolgen.    
 
Die vorgenannte Vorgehensweise wurde vom Gremium mit 7 Jastimmen und 1 Neinstimme beschlossen.  

 
 3 Festlegung Termin Seniorennachmittag 
 
Für die Durchführung des Seniorennachmittags standen bisher pauschal 300,00 € zu Verfügung. Hierzu 
teilte Stadtbürgermeister Wollenweber mit, dass sich künftig die Zuwendung an der Personenzahl 
orientieren soll. Die Vorsitzende wird sich mit Herrn Beigeordneten Fette in Verbindung setzen. 
Stadtbürgermeister Wollenweber informierte noch, dass der KVA  am 23.1.2010 in Birkweiler wieder 
einen Seniorennachmittag anbieten will. Die An- bzw. Abfahrt wird mit einem Shuttlebus organisiert.   
Als Termin für den Gemeinde- und Seniorenmittag wurde der 7. Februar 2010 (14.30Uhr) festgelegt.  
Als Programm ist der Beitrag von Gräfenhausen aus der SWR- Fernsehsendung  „Hierzuland „ sowie 
verschiedene Musikdarbietungen vorgesehen.  
 
 4 Homepage Annweiler-Gräfenhausen -Sachstandbericht- 
 
Hierzu gab die Vorsitzende das Wort an Ortsbeiratsmitglied Kempf, der dem Ausschuss zur Erstellung 
der Homepage des Ortsteil angehört. Er informierte die Anwesenden über den angedachten Aufbau der 
Homepage (zuerst aktuelle Infos, danach Chronik, Vorstellung der örtlichen Vereine und 
Gewerbetreibenden,  die Lage und Wanderwege etc. und am Ende ein Bilderbuch von vergangenen 
Festen des Ortsteiles.) Als nächster Schritt ist die Beschaffung von Informationsmaterial vorgesehen.  
 
 5 Planung einer Ortsbegehung 
 
Treffpunkt für die Ortsbegehung ist am 6. März 2010 um 14.00 Uhr am Hans-Stöcklein-Platz. 
 
 6 Informationen 
 
6.1 Jahresabschluss am 4.12.2009 um 20.00 Uhr in der Gaststätte „ Burgunderstube“. 
 
6.2 Vorführung des Kerwefilmes am 5.12.2009 um 19.00 Uhr in der Gaststätte  „Burgunderstube“. 
 
6.3 Am 6.12.2009 um 17.30 Uhr Öffnung des 2. Adventfenster am Hans-Stöcklein-Platz. Danach kommt 

der Nikolaus.  
Das 3. Adventfenster wird bei Alexandra König in der Hügelstr. und das 4.Adventfenster bei Sandra 
Reinhard in der Mettenbacherstr. geöffnet.  
 

6.4  Am 12.12.2009 findet im Sporthaus die Weihnachtsfeier des ASV Gräfenhausen statt.  
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 7 Anfragen 
 
7.1 Die Sicherheit des Läutewerkes in der Friedhofshalle soll seitens des Bauamts der Verbandsgemeinde 
      geprüft werden. Gefahr in Verzug. Es soll auch in Erfahrung gebracht werden, ob für das Läutewerk   
      ein Wartungsvertrag besteht.   
 
7.2 Um bei Beerdigungen die Verkehrsituation am Friedhof zu regeln wird vom Gremium eine Einbahn- 

regelung vorgeschlagen. Die Vorsitzende wird sich in der Sache mit Herrn Hafner vom Ordnungsamt  
in Verbindung setzen.  
 

 7.3 Zur Lösung des Tierproblems (Rehe u.a.) müsste der Friedhof abgesichert werden (event. mit   
       kleinmaschigen Baustahlmatten). Geeignete Maßnahmen sollen vom Bauhof vorgeschlagen und  
       Stadtbürgermeister Wollenweber mitgeteilt werden. 
 
7.4 Am neu angelegten Verbindungsweg am Friedhof wird durch die Nutzer der Schotter auf den 

Friedhofsweg ausgefahren. Mit dem Bauamt der Verbandsgemeinde soll eine Möglichkeit gesucht  
werden, wie der Schotter gehalten werden kann.  

 
 
 

Worüber Niederschrift 
 
Der/Die Vorsitzende  Der/Die Schriftführer/in 


